

## Alcance Postal

### Accidentes desgraciados

#### Don Carlos en peligro

En la tarde de ayer el caballo de un coche que conducía a una señora y tres niños, se desbocó en el paseo de Atocha.

El caballo emprendió vertiginosa carrera, yendo a chocar contra el carruaje en que iba el príncipe viudo.

El choque fué terrible, resultando milagrosamente ileso el príncipe Don Carlos.

El cochero fué despedido del pescante con gran violencia, resultando con lesiones graves.

Ambos coches sufrieron desperfectos, especialmente el que conducía a la señora y los tres niños, que resultaron también ilesos.

#### El Conde de Tejada Valdosa

Roma 3.—El embajador español cerca de la Santa Sede ha sufrido un percance que no ha tenido consecuencias graves.

Paseábase en coche, acompañado de dos agregados a la Embajada, cuando un coche de punto chocó violentamente contra la berlina en que iba.

La berlina voló, cayendo al suelo el señor Tejada Valdosa, que estuvo a pique de ser cogido entre las ruedas del coche.

Gracias a la serenidad que demostró, pudo salir ileso, así como sus acompañantes.

La berlina quedó inservible.

Madrid 4 (2 a 5 t.)

### Los secuestrados de Sevilla

#### Excavación de la Huerta

Dice el Redactor de *El Liberal* Carlos Miranda que en las excavaciones practicadas en la Huerta se han encontrado dos envoltorios conteniendo las dos mitades de un gabán de invierno.

También se han encontrado un tapabocas y un chaleco cortado por la espalda.

Esto comprueba lo dicho por Muñoz acerca del modo como el francés desbalijaba a sus víctimas.

En un hoyo próximo al sitio donde estas se enterraban, se ha encontrado un bastón y varios fragmentos de trencilla de fieltro de un sombrero, que presente señales de estar enterrado hace algunos años.

No ha podido comprobarse a quién pertenecieran estos objetos.

### Comido por los lobos

Dicen de Villanueva del Arzobispo que al regresar un joven de hablar con su novia que habita en una casa de campo, se vió acometido por un lobo, del cual pudo defenderse a garrotazos.

El lobo lanzó un aullido y acudieron diez ó doce más, que acometieron furiosos al joven, haciéndole presa en la espalda, devorándole.

### Nuestras plazas de África

El ministro de Estado ha comunicado al de Hacienda la conveniencia de preparar créditos para la colonización con todas sus consecuencias, de nuestras plazas de África, principalmente de Melilla y Chafarinas.

También se atenderá a la fortificación de las mismas.

Ha dicho el ministro que los trabajos no se emprenderán hasta Agosto, después de terminado el tratado de comercio con Austria.

### Syvétón envenenado

Continúan haciéndose experiencias con perros, para ver si presentan los mismos síntomas que se observaron en las vísceras del diputado por París, M. Syvétón. Últimamente se administró a un can una poción de moafina, la cual produjo en el perro la muerte, después de varias horas de una inmovilidad absoluta.

Esta experiencia ha llevado el convencimiento a los peritos de que Syvétón murió envenenado.

### Noticias varias

#### El alcohol de orujo

La *Gaceta* publica una Real orden disponiendo que los alcoholes desnaturalizados, obtenidos con orujo de la última cosecha, pueden circular con los envases actuales.

#### El Banco hipotecario

También publica otra disposición ordenando que se incluyan en la cotización oficial de Bolsa, 25.000 cédulas emitidas por el Banco Hipotecario.

#### Tribunal de honor

Dicen de Valladolid que el Colegio de abogados ha acordado constituirse en tribunal de honor, para juzgar a un compañero a quien se supone autor de actos indignos dentro de la profesión.

### Socialistas procesados

Dicen de Bilbao que han sido procesados varios socialistas, entre ellos tres concejales por la publicación de una hoja incitando al pueblo a protestar contra la carestía de las subsistencias.

### Desertores

Dos cornetas del regimiento de Garallano, de guarnición en Bilbao, han desertado, desertado, después de apoderarse de un baúl con ropa, propiedad de un sargento.

También se llevaron 400 pesetas que habían ido robando a otros sargentos.

A pesar de las pesquisas hechas para encontrarlos, dichos cornetas no han sido habidos.

### Exposición iberoamericana

La Comisión organizadora de la Exposición Iberoamericana, ha celebrado una reunión, a la que han sido invitados diputados, senadores, periodistas y otras personalidades.

Quedó nombrada la Junta directiva de la cual forma parte como presidente honorario el iniciador del pensamiento doctor Cobos.

Este pronunció un elocuente discurso, así como otros varios de los concurrentes, siendo todos muy aplaudidos.

### La capitulación de Port-Arthur

#### No hay intervención ni paz

Otro telegrama particular de París dice que no tiene fundamento el rumor acogido por algún periódico asegurando que Francia y los Estados Unidos tomarían la iniciativa para lograr la paz.

Para esta era necesario el consentimiento de Rusia, y se sabe que esta nación, ahora menos que nunca, está dispuesta a ello.

Así lo ha asegurado el embajador de Rusia, el cual ha añadido textualmente: «Nada ha cambiado con la rendición de Port Arthur. Esto es un accidente de la guerra que no ha influido para que se procure el término de ella.»

Cuando empezó la lucha, el general Kurepatkin dijo que necesitaba diez y ocho meses para desarrollar su plan.

Sólo han transcurrido diez, de manera que no hay que demostrar impaciencias.

Es verdad que es sensible que se haya rendido Port Arthur; pero el hecho es que se ha resistido más de lo que podía esperarse.

Esto es todo lo que puede decirse al día siguiente de la catástrofe en que quiere presentarse a Rusia condenada irremisiblemente a la guerra.

Rusia no hablará de paz hasta después de haber conseguido una señalada victoria.

#### El Japón inclinado a la paz

Un despacho de París dice que las últimas noticias recibidas de Tokio presentan al Japón en actitud muy inclinada a la paz.

Como la conquista de Port Arthur era realmente una cuestión de honor para aquel imperio, conseguida ésta no ve inconveniente en aceptar los buenos oficios de las potencias para conseguir el restablecimiento de la normalidad.

Hasta ha llegado a decirse que si las gestiones de Francia y los Estados Unidos no fueran bastantes, uniría el Japon mismo las suyas para llegar a la paz.

#### La división Felkersan

En la embajada de Rusia en París se ha recibido un despacho dando cuenta de la llegada a Madagascar de la división que manda el almirante Felkersan.

Se unirá a la que manda el almirante Rodiestuensky.

#### Otro telegrama oficial

Londres 4.—Esta madrugada se ha recibido en la Legación del Japon un despacho de Tokio, comunicando la rendición de Port Arthur.

También transmite el despacho las bases de la capitulación.

Son once, y en ellas se consigna que Rusia entregará al Japon la fortaleza de Port Arthur, con las baterías, armas, municiones y edificios militares, particulares y del Estado.

El Japon se reservará toda su libertad de acción en el caso de que alguna de las citadas propiedades fuera destruida después de firmada la rendición.

Teniendo en cuenta el Japon la valiente defensa que los soldados de Port Arthur les opusieron, se les concederá que conserven sus armas y objetos particulares de inmediata necesidad.

El día 3, al medio día, Rusia entregará al Japon los fuertes y cuantos es objeto del convenio.

Los suboficiales, soldados y voluntarios uniformados y con los abrigos de su propiedad, se reunirán, mandados por sus

chefes respectivos, en el lugar que designen los japoneses.

#### La censura.

Dicen de París que la censura rusa prohibió la publicación de los despachos dando la noticia de la capitulación.

El público, al conocerla por los despachos que publicaba la Prensa, se mostró reservado en un principio.

Después, al conocer la catástrofe en toda su intensidad, se produjo un movimiento de indignación, que fué calmándose al conocer las condiciones de la rendición y apreciar la imposibilidad de continuar la defensa de la plaza.

#### Indecisión.

En los Circulos diplomáticos se nota mucha indecisión respecto de las consecuencias que podrá tener para el término de la guerra la capitulación de Port-Arthur.

#### Lo que dice un diplomático

El embajador del Japon en París ha manifestado que no era posible dar una opinión concreta, respecto del porvenir y sobre todo en lo que se refiere a la paz.

En primer lugar, ha dicho, es necesario conocer detalles que el público tiene que ignorar, porque de ellos solo tienen conocimiento los Gobiernos respectivos.

A Rusia corresponde hacer indicaciones acerca de la paz, y hasta ahora nada hace sospechar que tenga ese propósito.

#### La flota de socorro

Londres 5.—La rendición de Port-Arthur ha venido a aumentar la dificultad de la misión del almirante Rodiestuensky.

El «Standard» dice que, según una autoridad japonesa el aparente deseo manifestado por Rodiestuenski de esperar en Madagascar ó cualquier otro puerto neutral la llegada de una tercera escuadra de refuerzo, modifica de una manera radical el plan de campaña que en estos momentos están estudiando juntas, en Tokio, los almirantes Togo y Kamimura.

Antes de la rendición de Port Arthur, los japoneses estaban decididos a esperar la escuadra rusa en aguas del archipiélago malayo.

Pero, en la actualidad son del parecer que la campaña naval debe ser proseguida sin tardanza y que, por lo tanto, es preciso que la flota del Báltico acepte el combate, ó bien que regrese a los mares europeos.

Como quiera que el ataque de Vladivostok y su asedio por mar y tierra, con la ocupación de Sakhaline, son los principales puntos de mira del plan de campaña japonés y, para ejecutarlo, son necesarios todos los buques de guerra, el Almirantazgo ha decidido que los cruceros japoneses saigan en busca de la flota del Báltico, con orden de aniquilar cuantos buques carboneros encuentren a su paso.

Se espera que la superioridad de marcha de estos cruceros les permitirá fácilmente evitar el combate con el grueso de la escuadra rusa.

Los japoneses esperan que de esta manera podrán destruir la potencia motora de la flota rusa sin sufrir serias pérdidas.

Se dice que el almirante Rodiestuenski se niega terminantemente a regresar a Europa sin haber tomado contacto con el enemigo.

#### Prohibición

El Estado Mayor ruso ha prohibido a los oficiales y soldados llevar a sus familias a Vladivostok, hasta que termine la guerra.

#### Pérdidas japonesas

Los japoneses han tenido durante el sitio de Port-Arthur 50.000 bajas.

#### Los soldados rusos

Los soldados rusos, después de transportados a Dalny, se dirigen adonde quieran.

Los soldados irán en calidad de prisioneros de guerra al Japon.

#### Una opinión

El crítico militar Ruskow Wictmosesky ha dicho que Kurepatkin, sin un efectivo doble del que tiene a sus órdenes, no podrá vencer a Oyama.

Stoessel anuncia al zar la rendición. Se conoce el texto de uno de los despachos que ha dirigido el general Stoessel al zar uno de los últimos días.

#### Dice así:

«Ayer por la mañana hubo una explosión en el fuerte número 3.»

Después de un vívido cañoneo, rechazamos dos ataques, pero al fin tuvimos que ceder.

El fuerte quedó en poder del enemigo.

Faltos de todo recurso, tendremos que rendirnos.

Gran emperador, juzguenos; pero que su juicio no sea favorable.

## Don Bartolomé Roca Estades

Comendador de la Real y distinguida orden americana de Isabel la Católica

*Fallecido ayer a las diez y media de la noche*

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

**Q. E. P. D.**

Su aflijida familia suplica a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en San Cayetano esta tarde a las cuatro y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de San Jaime el día 7 del corriente a las diez y media.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: San Martin 33

El Exmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a los que apliquen una misa, Comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del finado.

Estamos extenuados y anémicos; llevamos diez meses sin descansar, peleando de continuo; los soldados no son más que sombras.»

#### El Mikado y Stoessel

Según despachos de Chefú, se sabe que el mikado ha mostrado deseos de conocer personalmente al general Stoessel, a quien ha puesto como modelo de militares aguerridos y heroicos.

Dúdase que Stoessel acceda ir a Tokio para complacer al mikado.

#### Entra de los japoneses

Un despacho de Chefú dice que ayer, después de haber evacuado la plaza los rusos, entraron 50.000 japoneses.

Encontraron sólo viveres de harina y arroz en escasa cantidad y 80.000 toneladas de carbón.

El puerto está lleno de restos de los buques volados por Stoessel.

Se sabe que durante los últimos días, los defensores de la plaza comían solamente media ración de arroz y un poco de pan.

#### Armisticio probable

Se habla de un armisticio, durante el cual se tratarían los preliminares de la paz, mediante un arreglo honroso para las dos naciones beligerantes.

#### Desórdenes en Polonia

Londres 5.—En la Polonia rusa se observa gran excitación, temiéndose una insurrección formidable.

El gobierno ruso ha ordenado la concentración de tropas y grandes partecitos de guerra en la frontera de este territorio.

Londres 5.—Se ha recibido un despacho dando cuenta de que después de ordenada la movilización de tropas, han ocurrido grandes desórdenes en la Polonia rusa.

Ha agravado el conflicto la explosión de una bomba de dinamita en un puente del ferrocarril.

El propósito de los que la hicieron estallar, era impedir la movilización.

#### En Tánger

##### Nuestro comercio

Comunican de Tánger que se ha constituido en la Legación de España el Centro Comercial Hispano-marroquí, bajo la presidencia de la Cámara de Comercio española.

Este expresó, en frases patrióticas, la necesidad de establecer este Centro para fomentar las relaciones comerciales entre España y Marruecos.

Quedó nombrada la Junta directiva de la que forman parte las personalidades más salientes de Tánger.

Se acordó dirigir el siguiente despacho a los Centros de Barcelona y Madrid

Constituido el Comité hispano-marroquí en Tánger, saluda a ese Centro cariñosamente, el cual se propone coadyuvar a sus valiosas iniciativas.

Se acordó escribir una Memoria expresando las trabas que vienen impidiendo el comercio entre España y Marruecos.

Nuestro ministro encargó la importancia que tiene el comercio español en el desarrollo moral y material del imperio marroquí.

**RELOJERIA KRUG.**—Única alemana en Mallorca. Espléndido surtido en relojes, y rapidez en composuras. Gran economía.—Colón 40 y 44.

### Notas deportivas

#### Foot-Ball

Si bien el «Veloz» en un principio se negó aceptar el reto que le dirigiera el club «Iberia» después de jugado el match en que salió vencedor el primero por un buen número de goals, parece que a última hora se ha decidido a admitirlo, contestando en este sentido al capitán de juego de «Iberia».

El match tendrá lugar los días 7 y 8 por la tarde en el Velódromo de Tirador.

Como ambos bandos se han entrenado todo este tiempo, no es de dudar que la lucha resultará lucida.

Faltaría abiertamente a mi profesión de gacetero deportivo si dejara de consignar en esta crónica el anuncio de una fiesta cuyos fines manifiestan lo simpática que ha de resultar y por la que merecen plácemes sin cuento sus iniciadores: la Junta del Veloz.

Se trata de una partida de foot-ball, que se dará a beneficio de los niños del asilo Casa-una del Niño Jesús.

Para confeccionar los teams se escogió a los futbolistas que se presenten al objeto de tomar parte en ella.

El pensamiento de los señores de la Junta del Veloz ha encontrado eco en las señoras que forman la de aquél benéfico asilo, y se proponen coadyuvar a la obra con todos los medios que les sean posibles.

Dícese que distinguidas señoritas han prometido bordar cintas que serán repartidas entre los jugadores del bando vencedor.

#### Sportmen.

### Cátedras vacantes

#### en el Seminario

Como saben nuestros lectores, pues nuestro corresponsal telegráfico en Madrid lo comunicó oportunamente, y más tarde nosotros ampliamos la información, fueron nombrados durante el mes último canónigos de Badajoz y Orihuela respectivamente los presbíteros señores don Antonio Alemany y don Gabriel Llopart, catedráticos que eran del Seminario Conciliar de San Pedro.

Quedan por lo tanto vacantes dos cátedras que tendrán que proveerse antes de que empiecen las clases.

Para saber los nombres de los nuevos catedráticos nos hemos acercado a personas fidedignas las que nos han manifestado que no se sabe a punto cierto quien pasará a ocupar las cátedras vacantes.

Nada tendría, empero—han añadido—de particular que don Ildefonso Rullán actual profesor de Retórica pase a desempeñar la clase de Física que tenía a su cargo don Antonio Alemany y el seminarista y joven poeta don Lorenzo River pase a desempeñar interinamente la clase de Retórica.

Para la cátedra de Teología que desempeñaba don Gabriel Llopart no suena ningún nombre; créese que desempeñará interinamente el cargo de profesor el Rector del Seminario don Miguel Maura.

Se nos ha dicho también que se ha pensado en una pronta combinación de profesores.



PRECIO FIJO

# EL SIGLO

## Gran comercio de Tejidos y Novedades para Señora de Miguel Llauger

Calle do Jaime II, número 118 y Platería del 51 al 57

Teniendo que cambiar de local, participo á mi distinguida clientela y al Público en general que el próximo lunes, día 9, empezará una liquidación con fabulosas rebajas de precios en todos los artículos. A fin de que la venta sea más fácil regirá

### PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

## Telegramas

### Arabes insurreccionados

Madrid 5-2-15

Se ha agravado extraordinariamente la insurrección en la Arabia contra los turcos.

Millares de insurrectos perfectamente organizados han puesto sitio á la ciudad de Yemen, contra la que han abierto un vivo cañoneo.

Afirmase que entre los árabes y los turcos han librado un encarnizado combate, en la que éstos han sido sangrientamente derrotados.

Dicese también que los árabes vencedores penetraron en la ciudad de Saba, saqueándola.

Los turcos halláanse impotentes para dominar la poderosa insurrección.

### Azcárraga y Cobian

Madrid 5-13-40

El Jefe del Gobierno, Sr. Azcárraga, nos ha confirmado los rumores que habían circulado referentes á haber tenido varias entrevistas con el Sr. Cobian.

El Presidente dijo que en efecto se había entrevistado con el mencionado señor para ofrecerle la cartera de Marina.

Añadió que confiaba poder llegar á un arreglo en la cuestión suscitada con la actitud en que se ha colocado el Sr. Romero Robledo.

Varios ministros se oponen á que el gobierno se someta á las exigencias del Presidente del Congreso.

### Los gobernadores

Madrid 5-13-45

Se ha firmado el Real Decreto que comprende la combinación de gobernadores.

Dicha firma ha sancionado los nombramientos de los siguientes gobiernos de provincia: señor Casajuana, de Coruña; Barrancho, de Cádiz; Barroso, de Murcia; Del Río, de Teruel; Caballero, de Burgos; Breña, de Bilbao; Rastorza, de Zamora; Moyano, de Segovia; Jalón, de Baleares; Castillo Soriano, de Ciudad Real; Jorro, de Gerona; y Perea de Albacete.

### Comentarios.—Azcárraga disgustado.

Madrid 5-13-50

Es objeto de muchos comentarios el hecho de no haberse firmado el nombramiento para el gobierno de Sevilla del señor Maestre patrocinado del señor Romero Robledo.

El señor Azcárraga ha lamentado vivamente que el señor Romero Robledo haya dimitido la presidencia de la Junta creada para levantar el monumento al Rey don Alfonso XII.

En el Consejo que se celebrará el próximo sábado se tratará de este asunto.

### Consejo on Palacio.

Madrid 5-13-55

Se ha celebrado en Palacio el Consejo de Ministros bajo la presidencia del Rey.

El señor Azcárraga pronunció el acostumbrado discurso resumiendo los diferentes asuntos de actualidad.

Ocupóse de las huelgas que se han declarado en algunos puntos, del arbitraje encomendado al Instituto de Reformas sociales en las cuestiones suscitadas entre patronos y obreros, de la actitud en que se ha colocado el señor Romero Robledo con la dimisión de la Presidencia de la Junta del monumento á Alfonso XII, y de haber recibido con-

## Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (truncos) que están sufriendo constantemente y siendo los brageros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 10 de Enero en la Fonda del Vapor, Ver 19, donde podrá consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 10 del Enero

firmación oficial de la capitulación de Port-Arthur.

No asistió al Consejo el ministro de la Guerra general Villar.

Los ministros reuniéronse después en Consejo mostrándose á la salida muy reservados.

**Los obreros y el arbitraje.—Cena amistosa.**

Madrid 5-14

Varias comisiones de patronos y obreros han sido convocados á una reunión por el ministro de la Gobernación Sr. Marqués de Vadillo, para comunicarle el acuerdo de encargar al Instituto de Reformas sociales la solución por medio del arbitraje de los conflictos entre el capital y el trabajo.

Los comisionados aceptaron las bases propuestas por el Ministro.

Con tal motivo existen grandes corrientes de conciliación.

—El Sr. Dato y bastantes de sus amigos han cenado en casa del señor Azcárraga, teniéndose tal acto como expresión de las cordiales relaciones que existen entre el gobierno y determinados elementos de la mayoría.

**Las huelgas en Valencia.—Romero enemigo.**

Madrid 6-1

Comunican de Valencia que los huelguistas han resuelto el paro general del trabajo en el Grao.

Han cometido algunas coacciones contra los obreros que no les secundaban.

Fuerzas de la benemérita patrullan por las calles manteniendo el orden.

—El próximo sábado marchará á Antequera el Sr. Romero Robledo.

Atribúyesele la afirmación de que se declarará enemigo del gobierno, á quien combatirá energicamente en la próxima apertura de las Cortes.

**Romero intransigente.—Ministro enfermo**

Madrid 6-1-5

El señor marqués de Pidal ha tenido una conferencia con el señor Romero Robledo para disuadirle de la actitud en que se ha colocado.

Afirmase que el Presidente del Congreso se mantiene intransigente.

Afirmase también que á consecuencia de esto el gobierno está resuelto á trasladar á Sevilla al señor Maestre.

—Comunican de Roma que se halla gravísimo enfermo el ministro de Estado de aquella nación.

**Español herido.—Mítin de albañiles.**

Madrid 6-1-10

Comunican de Port Arthur que entre los heridos hallase el capitán español señor Herrera.

La plaza ha sido totalmente evacuada por los rusos.

—En el teatro Barbieri han celebrado un mitin los albañiles.

Se han pronunciado discursos en los cuales han predominado los tonos de transigencia.

La mayoría de los oradores mostráronse partidarios de aceptar el arbitraje.

**Romero y la junta del Monumento**

Madrid 6-1-15

El señor Romero Robledo ha reunido á los individuos que forman la Junta de monumento á Alfonso XII.

Explicó á los reunidos la dimisión que ha presentado del cargo de Presidente de la misma y de la ruptura de relaciones con el gobierno.

Varios de los vocales declararon que le secundarian.

El señor Romero Robledo manifestó sin embargo que continuaría desempeñando la Presidencia interinamente.

### La revolución en Rusia

Madrid 6-1-20

Telegrafian de San Petersburgo que aumentan Rusia los trabajos revolucionarios.

Témese ocur a un levantamiento general.

Los revolucionarios han dirigido proclamas, sediciosas, para excitar del pueblo á levantarse.

Se ha descubierto una grave conspiración en Varsovia, que tenía extensas ramificaciones.

Vuelven á correr con mucha insistencia rumores de que murió el general Kuroki.

Los corresponsales que nuevamente transmiten la noticia dicen que no serán desmentidos.

**Cartera aceptada.—¿Quién será el nuevo Presidente?**

Madrid 6-1-20

Confírmase que el Sr. Cobian ha aceptado la cartera de Marina.

El nuevo ministro jurará el cargo el próximo sábado.

Dicese que quedarán renovados algunos cargos de importancia en la próxima legislatura, iniciándose para la presidencia del Congreso á los señores Maura ó Dato.

### Liquidación verdadera

En bordados, pasamanería y varios adornos para vestidos.

Refajos punto inglés y un gran sortido de mangos para Señora y niños todo con un 25 por 100 de rebaja de los precios de fábrica. Siete Esquinas número 17, entrando por la calle de Colón.—Palma.

### El Lente de Oro

25 Brossa 25

GEMELLOS teatro y campo. GAFAS CRISTAL, roca y demás clases.

Composturas

Molduras Cuadros. Estampería. Precios muy reducidos

## Fiesta religiosa

Resulta ser lucida la que celebran en Santa Eulalia las hijas de María.

A las diez se ha cantado tereia (canto polifónico), alternando con el *Domine ad adjvatum* de Vittoria.

Después se ha cantado el himno de Perosi y uno de Massot; alternando un psalmo de Viana con el canto llano.

Después se ha bendecido y é impuesto á la Virgen la diadema de oro y brillantes con que sus hijas la obsequian con motivo del cincuentenario aniversario de su proclamación dogmática. Durante este acto se ha cantado el *Salve Regina* de Massot.

Acto seguido ha empezado solemne oficio, estando el sermón á cargo del fraile agustino P. Natalio Herrero.

## Centros y Sociedades

### Centro de Defensa Social

Anteayer se reunió por vez primera la junta directiva del Centro de defensa social al objeto de tratar de asuntos relacionados con la futura marcha de la sociedad.

Se acordó dirigir oficios á las autoridades y corporaciones participándoles la constitución del Centro de Defensa Social.

### Unión Republicana

Por unánime acuerdo tomado por el partido en la reunión celebrada el martes próximo pasado se convoca á los republicanos á una nueva reunión que tendrá lugar el sábado próximo día siete del actual á las ocho y media de la noche, en su domicilio social, Danús, 4.

En la circular repartida á los republicanos se les ruega encarecidamente su asistencia á la reunión.

## Teatrales

### Faust

### Principal

Goza Riera de bastantes simpatías en Palma como particular y como artista; y aun que no hubo un lleno completo, acudió sin embargo una concurrencia asaz distinguida y suficiente para demostrar á nuestro paisano el agrado con que se le ha oído en su difícil papel de Mefistófeles.

Riera se identificó ayer con el personaje de Goethe; tuvo sus miradas, sus maneras, su carcajada que arrancó aplausos al público. Hizo la escena de las cruces admirablemente y cantó con gusto y arte la serata del tercer acto, mereciendo los honores de la repetición.

La Srta. Marelli gustó en su papel de Margarita. Cantó admirablemente su parte, especialmente la romanza del espejo al final de la que fué aplaudidísima. Un pequeño defecto debimos señalar, defecto debido sin duda al poco tiempo que há canta: es el abuso que hace de los calderones.

Costa no estuvo ayer muy bien; si exceptuamos el terceto del tercer acto que cantó muy bien con Riera y Caruzón, nada hizo de bueno.

Caruzón (no sabemos porque sustituiría ayer á Puiggener que estaba anunciado) cantó con verdadero amor todo el tiempo, aclamándole el público.

Y ahora vaya un sincero aplauso para la Srta. Favilli que cantó de un modo admirable la romanza de las flores. Tiene Favilli un timbre de voz simpático y una escuela de canto admirable que le permite manejar la voz á su gusto. Añadamos á esto gracia y gracia en el decir y accionar.

Vaya también un voto de censura para la dirección escénica.

De coros y dedoraciones no hablemos.

Terminado el «Faust» cantó Riera el aria de la ópera «Salvator Rosa», una aria de prueba, con gusto exquisito y delicadeza que aplaudió sinceramente la concurrencia.

Para esta tarde se anuncia el debut del tenor Sr. De-Colli, quien desde un principio debía cantar «Aida», no efectuándolo por estar algun tanto delicado.

## Crónicas judiciales

### Tribunal del Jurado

#### Partido de Ibiza

#### Cabezas de familia

D. José García Pons, Ibiza; Antonio Vich Tur, id.; Juan Palou Sorá, id.; Mariano Torres Escardona, id.; Vicente Boned Riera, id.; José Planells Torres, San Miguel; Antonio Verdura Oliver, Ibiza; Bartolomé Ferrer Torres, id.; Vicente Boned Costa, id.; José Torres Escandell, Cane Maria, San Juan Bautista; José Binulet Ramón Torres, San Miguel; Antonio Pineda Prats, Ibiza; José Tur Ros, id.; Juan Pomar Aguiló, id.; José Torres Ribas, id.; Juan Riquer Ramón, id.; Antonio Ribas Torres, de se Torre, Santa Eulalia, Antonio Roig Ferrer, Ibiza, Miguel Chorot Sorá, id.; Vicente Torres Ferrer, Can Vicent Lluçat, S. Juan Bautista.

#### CAPACIDADES

D. Vicente Colomar Serra, Ibiza, José Coll Hernández, id.; Francisco Medina Puig, id.; Antonio Ferrer Ferrer (a) Casetas, San Carlos, José Gnasch Gnasch (a) Guesch, Santa Eulalia, José Ferrer Torres (a) Cristofolet, id.; Bartolomé Rosselló Tur, Ibiza, Ricardo Gortarredona Hernández, id.; José Castelló Ribas, id.; Miguel Riera Torres Madalé, San

Miguel, Juan Marí, Marí, Can Morna, San Vicente, Ignacio Wallia Llobet, Ibiza, Francisco Ferrer Ferrer (a) Platé, San Francisco, Francisco Ferrer Mayans Damián, id.; Vicente Serra Ribas (a) Rampucha, San José, Antonio Marí Marí, Can Sort San Lorenzo.

#### SUPERNUMERARIOS

#### Cabezas de familia

D. Miguel Marí Pol, Ibiza, Jaime Pascual Riquer, id.; Juan Mayans Marí, id.; Tomás Oliver Riquer, id.

#### CAPACIDADES

D. Juan Bauzá Espejo, Ibiza, José Riquer Aqüenza, id.

## Crónica Religiosa

### Para mañana

SANTORAL.—San Julián obispo y mártir

Jubileo de Cuarenta Horas

Cencluyen en Santa Cruz, en honra á Santa Gertrudis.

## Gaceta del día

### Necrologías

Ha fallecido en Pollensa el señor don Bartolomé Bosch Domenge, hermano del general de brigada señor Bosch y hermano político del canónigo M. Iltre. señor don Martín Llobera.

Mandamos á su atribulada familia nuestro más sincero pésame y hacemos votos para que el alma del finado goce del eterno descanso.

—Ha fallecido esta madrugada el conocido propietario de la fábrica de licores *La Rosa Blanca* don Bartolomé Roca Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica.

Reciba su atribulada familia, á quien acompañamos en el dolo que la embarga en estos momentos, nuestro más sentido pésame.

### Visitas

Con motivo de ser festividad de Reyes, comisiones de militares de todos los cuerpos han visitado esta mañana al Capitan General, Obispo Gobernador militar y generales de la plaza.

### De viaje

Estos días ha salido para Barcelona y Madrid nuestro particular amigo el general de brigada don José Hernandez y Fernandez.

### Vacante

Ha quedado vacante la plaza de médico auxiliar de la Administración de Justicia y de la Penitenciaría del distrito de la Lenja de esta ciudad, que antes ocupaba el médico don Guillermo Rosselló.

Los aspirantes deberán solicitar la plaza según lo ordenado en el artículo 9 del Real decreto de 26 de Diciembre de 1889.

### Obras

Por estar limpiando la acequia de aguas sucias en la calle de Danús, y por lo tanto desempedrado el piso, está imposibilitado el paso de las caballerías por la referida calle.

### Comercio hispano-marroquí

Leemos en la prensa de Barcelona:

«En la Secretaría de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad se ha expuesto al público el programa publicado por el Sindicato Español del Norte de Africa de la primera expedición comercial española al interior de Marruecos que está organizando la mencionada entidad.

Dicha expedición recorrerá el siguiente itinerario: Tánger, Larache, Alcazalquivir, Fez, Mequinez, Rabat y por la vía marítima, Tánger.

La expedición será dirigida por una persona experta en el comercio marroquí y conocedora de la lengua árabe. En las ciudades visitadas se facilitará á los comerciantes españoles el medio de nombrar agentes.»

### La Cruz Roja

Sabemos que en el seno de esta benéfica sociedad circulan grandes corrientes que es probable se traduzcan en breve plazo en acuerdos.

Referente á la organización de algunas fiestas, entre ellas una tómbola, al objeto de allegar recursos con que imprimir un poderoso impulso para que resulte de mayor eficacia la completa realización de las obras benéficas que presidieron y anima la creación y establecimiento de la Cruz Roja.

Apoyaremos cuanto tienda á que ésta consiga los resultados á que aspira con sus laudables proyectos.

## AVISO

### CÍRCULO MALLORQUIN

Esta sociedad ha acordado sacar á Concurso, conforme á las bases que están de manifiesto en la Secretaría de la misma, su servicio de repostería y Restaurant, admitiéndose proposiciones hasta el día 15 del corriente.

Palma 4 de Enero de 1905.—Por acuerdo de la Junta Directiva.—Pedro Andreu, vocal Secretario.

Nada tan eficaz para adelgazar, como las *Sales naturales del Pilar*. Son agradables, disuelven la grasa y no perjudican el organismo.